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会長挨拶	 若麻績信昭会長
廃仏毀釈と善光寺
　今月は基本的教育と識字向上
月間とロータリーの友月間です
　慶応四年九月八日（1868年10
月23日）（新暦・太陽暦に変わっ
たので日付も変わりました）に「明
治」と年号が変わりました。また
明治以前は、天変地異等が起き

た時などに変わっていた年号を「天皇一代の間、一
年号とする、一世一元の制」という法律改正もありま
した。
　明治は「文明開化」に代表される、我が国の産
業革命の時代で有り、同時に行政・法律・教育・外
交など様 な々改革もなされました。宗教もその一つです。
　明治元（1868）年明治新政府は「王政復古・祭
政一致」の実現の為、神道国教化の方針を採用し
ました。それまで広く行われてきた神仏習合を禁止す
る為「神・仏分離令」を発布しました。
　これは神社と寺院を独立させ、神社に奉仕してい
た還俗（僧侶を辞めさせ俗人に戻る事）を命じ、神
社の神殿に仏具を供えることや、「御神体」を仏像
にすることも禁じました。
　更にこれを切っ掛けとして、全国各地で「廃仏毀
釈運動」が起こり、寺院や仏像・仏具が破壊され歴
史的、文化的に価値の高い書物等も失われました。
　薩摩藩では徹底して廃仏毀釈運動が行われました。
領主であった島津氏の菩提寺の「福昌寺」も、歴
代藩主の墓地のみを残して破壊され、歴代藩主が
奉納した仏具の大半が、破壊されたり、行方不明に
なりました。
　ここ信州の地も例外ではありません。先日の「信毎」
でも報道された通り、戸隠神社は明治以前までは神
仏習合の「顕光寺（けんこうじ）」という寺院で、宝
光院（宝光社）、中院（中社）、奥院（奥社）となっ
ていて、それぞれに仁王門があったそうです
　破壊の恐れがあったので、宝光院の仁王像は長
野市稲里町の「善導寺（ぜんどうじ）」、中院は小
布施町の「岩松院（がんしょういん）」、奥院は長野
市東の門の「寛慶寺（かんけいじ）」へ移され、今
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でも大切に保管されています。
　また善光寺も例外ではありませんでした。しかし当
時の大本願御住職の「誓圓尼公上人（せいえんに
こうしょうにん）」は、明治天皇の叔母という立場であ
りながら、還俗の要請に対し「身に纏った袈裟は取
る事はできても、心に着けた袈裟は外せません」と
断言され廃仏毀釈の嵐から善光寺を守りぬきました。
　余談ですが、明治天皇陛下から「善光寺の御本
尊様を見せて下さい」の要請も有ったそうですが、
誓圓お上人様は「あなた（明治天皇）の御先祖様
の欽明（きんめい）天皇の御命令により秘仏となった
ので、末裔のあなたに見せるわけにはいきません」と
いう断言も有ったそうです。
　どうか伝統文化を大切にし、平和な時代で有って
ほしいと切に祈念致します。

幹事報告	 西沢　徹幹事
・�９月のロータリーレートは1
＄＝146円です。

・�9/26ロータリ財団の地区セミ
ナーがオンラインにて開催さ
れました。若麻績会長ご出席

・�9/3RLIPartⅠに中島　勉会長
エレクト出席予定です。

・10/14IM・会員セミナーのご出席のご回答がま
だの方は、FAXまたは入り口でご記入お願い
致します。

９月のお祝い事	 おめでとうございます

＜結婚記念会員＞�村田弘志さん� 竹重王仁さん
＜夫人誕生記念＞�村田美佐子さん� 清水昌恵さん
＜会員誕生記念＞�伊東義次さん� 清水　満さん



9	/	8　本日のプログラム

ゲ	ス	ト	卓	話	 西澤　明英	さ	ん
	 	 ㈱フューチャーラボ

出席・ニコＢＯＸ報告	 青木　宏例会運営委員長
9/1（会員28名）出席21名　出席率75.00％

ゲスト：青木　茂さん（長野市開発公社）
　　　：邱文莘米山奨学生

・�若麻績信昭さん☆９月になっ
ても暑いですね。早く秋が来
ないかな？
・�西沢　徹さん☆ようこそ、青
木さん今日はよろしくお願い
します。ニコニコBOXが貴

　重な財源です。スヌーピーにも一杯入れてくだ
さい。
・青木　宏さん☆先週はＱちゃんと戸倉上山田
RCに訪問しました。Ｑちゃん台湾のローター
アクト時代の話を上手にしてました。戸倉に比
べて西は大勢です。
・竹村利之さん☆長く休んでしまいました。何と
か生きていました。今後もと宜しくお願いします。
・清水光朗さん☆朝の空は秋めいて来ましたが、
日中はマダマダ暑いです。
・太田裕志さん・村田秀雄さん☆青木さん、お忙
しいところありがとうございます。本日は、よ
ろしくお願いします。

・合　計　	14,000円　・スヌーピー　3,547円
・累　計				126,065円

　　　　　　邱文莘米山奨学生訪問　　　　　　

ゲ	ス	ト	卓	話　青	木　	茂	さ	ん

「想いをかたちに」

平成２年に長野市の開発公社
に入りました。最初の配属先は長
野市霊園でお墓の管理から始ま
りました。最初の２か月位でした
が、それから千曲川リバーフロン
トスポーツガーデンに配属され30
年程いました。皆さんの様に民
間企業の方からすれば、公社の

職員がなぜこんなことをするのかと感じられるかもし
れませんが、なぜこのようなことをしてきたのか私の
ヒストリーをお話したいと思います。今では珍しいと
思いますが、中卒で入社しました。高校を喧嘩して
辞め、ふらふらしていました。父親の友人だった当
時開発公社にいた方に「いつまでふらふらしているん
だ。まともに働け。」と言われました。試験を受け、
縁故採用でしたが受かりました。入社し、大卒の方
も高卒の方も全員が同じ仕事をしていました。その
うち、なぜみんな同じ仕事をしているのに自分だけ
給料が安いんだろうと思うようになりました。上司に
給料を高くするにはどうしたらよいのか聞きました。
大学を出て来いと言われました。それから、大学入
学資格検定試験を独学で毎日勉強し、３年間かけ
て合格しました。今は無いのですが、長野経済短期
大学の夜間に通い卒業しました。でも、給料は上が
りませんでした（笑）。
芝生のグランド仕事をしてきましたが、素人で芝生

の知識はありませんでした。しかし、クレームだけは
多くありました。その反抗心から何か爪痕を残してや
ろうと思い、活動してきました。どうすれば皆さん使っ
てもらえる天然芝のグランドが出来るのか考え、オフシー
ズンには、Jリーグのグランドや練習場を視察しました。
使えるグランドを作るにはもちろん費用がかかりますが、
プレゼンし出来たのは、今長野パルセイロの練習場
となっていますリバーフロントです。現在５面あり、多
くの子供たちに夢を叶える場所になっています。平成
15年にグランドの改造を始めましたが、その前にチャ
レンジして長野県では絶対無理だと言われていました
夏芝を、試してみたら育ちました。だから、出来るの
ではないかと思い、作りだしたら県や業界の関係者
などからは罵声を浴びせられた思い出もあります。で
も、そのお陰で夏芝と冬芝の切り替えやり方を習得
するために勉強し工夫し現在に至っています。
また、現在スポーツだけの為のグランドを作るだ

けではなく、我々の技術を何か地域に還元できるこ
とはないかと園庭緑化の活動をしています。しかも、
リバーフロントの廃材を使って再利用しグランドを作っ
ています。活動をしていく中で色 な々企業さんからも
協賛をして頂いています。
長野Uスタジアム、長野南飯綱グランド、塩尻市

小坂田公園、ブラウブリッツ秋田のグランド、和歌
山県の筒香球場などに携わっています。
最後になりますが、芝生の管理を通じてコミュニティ

も生まれます。地域を結びつけるきっかけになれば
と思っています。色々な方との出逢いがあり、感謝
の気持ちを持ってすれば色 な々事が成し遂げていけ
るのではないかと感じています。

９月15日　　会員卓話　西沢　徹さん
９月22日　　休　会
９月29日　　休　会
10月６日　　ガバナー補佐事前訪問例会
10月14日㈯　IM・会員セミナー
　　　　　　於：ホテルメトロポリタン長野

例　会　案　内


